

# C'est parti pour les Entrepreneariales 2018

Une sensibilisation à la création d'entreprise, c'est l'ambition portée par le Réseau Entreprendre Adour, qui propose à des étudiants de se mettre en situation de futurs créateurs d'entreprise. Une opération qui existe sur les campus de Pau, Bayonne et Tarbes, comme l'a expliqué la coordinatrice des Entrepreneariales en Adour, Aurélie Cardet : « À Tarbes, cela a pris beaucoup d'ampleur grâce à une importante implication des partenaires et des étudiants. Du mois de novembre au mois de mars, les étudiants répartis en équipes, 14 sur Tarbes, se saisissent d'un projet et devront le développer comme s'ils devaient le présenter devant des investisseurs ». Les jeunes créateurs bénéficient en outre d'un accompagnement de la part des partenaires membres de l'association comme Xavier Massou, patron de l'entreprise Végéplast, qui estime que « l'expérience est très riche car tous les gens regroupés dans le réseau, cela suscite l'adhésion de tous, c'est un travail fédérateur, riche en rencontres. C'est une aventure dans laquelle on a beaucoup de plaisir, quand, en plus, cela peut se concrétiser par



Étudiants, enseignants et partenaires réunis pour cette nouvelle édition. / Photo D. P.

une création d'entreprise, c'est encore mieux ». Christian Causidery, pour EDF, Une rivière, un territoire, estime que c'est « une manière d'apporter une pierre à l'édifice. Nous avons trouvé des gens formidables, optimistes et bienveillants. Autour de ce projet, on peut faire germer cette graine du désir d'entreprendre ». Des éléments essentiels au bon déroulement de cette opération : « Les étudiants peuvent ainsi bénéficier d'un accompagnement par un parrain

issu de l'association, un coach qui est souvent un expert-comptable ou un technicien, bénévole bien sûr, et des soirées organisées, sortes de « boîte à outils » qui permettent d'analyser toutes les étapes de la création d'entreprise ». Et les projets des étudiants sont particulièrement fouillés et originaux, du récupérateur d'énergie humaine perdue durant les exercices de sport au distributeur automatique de fruits et légumes en passant par le bar à sieste ou les aliments à

base d'insectes comestibles, tous espèrent bien monter sur le podium au mois de mars et pourquoi pas aller jusqu'au bout du projet car, en cinq éditions, les Entrepreneariales ont donné naissance à seize entreprises. Une fierté aussi pour Michel Duhamel, directeur adjoint de l'IUT : « Ici, les élèves disposent d'outils et d'enseignants très professionnels, c'est une autre facette de ce qui peut être fait dans l'enseignement ici ».

**Delphine Pereira**